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天下图电话交流纪要 

关总简要介绍公司 

业务：天下图去年 7 月再香港借壳上市，在国内是领先的地理信息服务商：

（1）地理信息数据获取：公司在该块能力最强、手段最丰富；（2）数据处理：

人数少，但技术最先进，效率高；（3）数据应用，公司在国土规划、农业、水

利、电力、石油天然气行业有很强的优势。 

业绩：公司迄今为止每年一直保持 40%+的营业收入及利润的增长速率，加

上政策上的支持，公司业绩会更加出色。 

拓展：公司关注移动互联网方面的应用，与 BAT 都有合作，未来也会进行更

加深层次的拓展与合作，不排除股权合作。 

                         问答环节 

1、   公司航拍的具体应用行业是怎样应用的？ 

（一）国土规划、农业方面：国家正在为农民的农田制作“土地权属确认证”，

如果用传统的手段效率低；如果用卫星手段，误差在数米左右。公司一方面可以

获得精确的图像信息，另一方面，公司通过数据处理，将其做成厘米级误差的精

确坐标。有利于未来土地流转改革的进行，国家在四川（公司占据一半的市场）

和山东已经开始推行。 

（二）石油天然气管道应用：（1）管道铺设前，铺设路径最优化，需要应

用公司的航拍路径（2）数据分析（3）监测、检修都需要应用公司的数据。中海

油大部分的相关业务都是公司制作的。 

2、   无人机航拍的数据用于哪些方面？ 

无人机对于公司是获取数据的一种工具，获得数据以后，将其做成图库。公

司业务分为两大板块：（1）天下图库 （2）天下图云应用。在做前者的时候，

因为大飞机成本高，所以公司出动无人机获取数据。从作用上看：（1）数据更

新 （2）数据收集 （3）用于数据评估和应用。 

3、   地信细分行业的市场份额大吗？ 

以农业为例，四川省一个县的项目金额约为 4000 万-5000 万，整个省的投资

规模将达到 70 亿-80 亿，而扩大到全国规模将很大。在山东省、云南（50 亿-60

亿）省，公司也在积极开展项目。另外在电力系统，电力信息化每年投入 200

亿-300 亿，而公司业务在其中扮演重要的角色，预计电力收入在千万级，明年将

突破亿级。另外石油天然气行业也是公司关注的重点。 

4、   公司航拍数据的竞争力在哪？ 

公司是全国唯一一家国家批准的可以拥有航空数据所有权的企业，其余的只

能是国家拥有，公司应用这些数据瞄准行业、移动互联网市场。 
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5、   公司航拍和无人机牌照有什么冲突吗？ 

无人机的拍摄区域范围小，主要是三、四线城市和城乡结合部，大城市不允

许无人机上天。和公司的航拍主要是一个差异化市场的关系。 

6、   公司对民用市场业务的展望？ 

（1）面向移动互联网的业务（以街景、三维实景为主），今年会有上千万

的收入，明天会剧烈增长。（2）企业客户，如大型国企、大型民企，规模已经

超过一亿，收入也会较快速的增长。 

7、   如果说公司明年收入 5 亿元，而遥感行业市场份额 100 亿，公司能够占

到 5%吗？市场企业分布情况如何？ 

地理信息企业全国有 2 万家，而各个地方都有测绘局。国有的事业单位会与

公司竞争与合作，如果技术难度低的让给国有企业、事业单位做；技术难度高，

如航拍等由公司来做。另外，事业单位因为管制较严，在业务拓展方面动力不足。 

8、 公司业务相对于 A 股中的地信公司，业务有什么不同？ 

（1）北斗企业主要是获得点相关的服务，公司是以面为主要产品。（2）数

字政通，主要是城市信息化管理，其是数据应用行业的分支（3）高德、四维图

新主要依托数据做汽车、地图的应用。而公司主要是全产业链的布局，从数据采

集到数据应用。 

9、   公司与中海达的区别？ 

中海达更加侧重硬件，主要是地理信息的采集设备、获取导航信息。另外，

中海达在街景和公司有直接竞争，该公司通过检测车获取数据，但是相比于公司

手段单一。中海达和公司都是百度众包的受众。 

10、 公司和未来互联网厂商的合作情况？ 

公司的强项在于数据资源，能够差异化的吸引客户。公司与腾讯、高德与电

信合作都是因为对方看重这点。而 BAT 都正在或者准备和公司签署协议，主

要是街景和三维地图的合作，未来也不排除股权方面的合作。 

11、 公司有无无人机 2C 的想法？ 

有的，公司无人机分部最近在做一些调整，会更多关注 2C 方面的发展。公

司可能会更多的旅游、快递方面的应用。 

12、 公司的设备是租赁还是购买？ 

公司在传统的设备上已经不怎么投资了，而是更加关注新设备的投资。传统

的设备可以通过租赁、项目合作来使用设备。 

13、 公司的人员结构如何？ 

销售人员只有 20-30 人，这是公司未来要大力拓展的；有 100 人是研发方面，

另外 200 人负责数据获取，而街景有 30-40 人负责。 
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14、 公司很多业务和政府合作，收款的结构、周期如何？ 

政府超过 50 万的业务都会招投标。政府预算审批下来大概在 4-5 月份，然后

招标完成以后，项目就开始了。项目应收账款周期一般一至两年左右，对于

现金流而言，1-9 月份资金压力较大，但是 9 月份开始资金回流后，资金流

会正常化。 

15、 公司外延的方向和重点关注？ 

外延会向着行业应用方面进展，而主要的关注点将是渠道。 

16、 公司的股权激励情况？ 

因为港股的股权激励的行权门槛不需要公布计划，对内依照每个部门的业务

情况来实施。今年不会有第二期计划了，但是明年可能会根据情况而制定。 

17、 公司矿的情况？ 

公司矿是历史遗留问题，其在账面上有价值，但是实质上不影响公司现金流。

公司上半年已经剥离几千万，剩余 1000 万美元的价值。今年年底应该会留 100

万-200 万港币的价值，未来将不会拖累公司的业务。 

18、 借壳时原投资者未来会不会对公司有影响？ 

基本没有影响。原投资者股权分散，且占总体比例相当少，不会对公司产生

不利的影响。 

19、 公司与中航工业与四维集团的关系？ 

都是历史股东，中航工业、中国四维与管理团队共同成立了天下图公司。公

司现在最大的股东是中航工业，而与四维图新没有参股的关系。当时也是因为如

果有国企作为股东更加容易上市。 

20、 公司为什么选择间接上市？（而不是大陆） 

（1）直接上市程序多、关系复杂 （2）中航集团推荐蒙古投资的壳 （3）

融资快、时间成本低。公司更加看重长远的发展。 

21、 对于公司未来的融资需求，会不会导致管理层股东股权的稀释？ 

     对于上市公司来说，它融资的渠道是比较公开和透明的。除了公司的授信

以外，就是在二级市场进行融资，这些方式大家都想得到。但是这个钱不是说放

在账户上就有用，而是根据进度不断地去融资。速递易达到我们心目中的规模，

实际上三泰电子本身上的融资是足够的，不存在资金不能同步和资金跟不上的问

题。 

22、 能不能快速的加盟您的速递易，引入外部的投资者？ 

      公司增发如果导致股权的稀释也是可以接受的，公司如果业绩发展的好，

不会存在股权争夺的情况。 

 




